

# Erfahrungsbericht – Gastpraktikum bei der DHK in Wien

(01.05. – 31.07.2023)

## Vorbereitung

Die Entscheidung mein Gastpraktikum im Ausland zu absolvieren, stand relativ früh fest. Hilfreich war hierbei die Informationsveranstaltung an unserer Hochschule zu Erasmus+. Kurz danach befasste ich mich mit Ländern, die für mich in Frage kommen könnten. Dazu ließ ich mir von Erasmus eine Unternehmensliste aus verschiedenen Ländern zukommen. Meine Wahl fiel auf Österreich und ich bewarb mich an mehreren Stellen in Wien. Schließlich entschied ich mich für ein Praktikum bei der deutschen Handelskammer in Österreich (DHK). Diese befasst sich mit den bilateralen Wirtschaftsbeziehungen zwischen Deutschland und Österreich.

Da Plätze im Ausland sehr beliebt sind, sollte man sich ca. ein Jahr im Voraus darum kümmern.

Bei der Wohnungssuche habe ich im Internet recherchiert und mich bei verschiedenen Studentenwohnheimen beworben. Bei einigen Studentenwohnheimen habe ich auch eine Zusage erhalten. Als ich jedoch erfuhr, dass eine Kommilitonin aus meinem Kurs ebenfalls ihr Gastpraktikum in Wien macht, haben wir uns entschieden, gemeinsam eine Wohnung zu suchen. Wir haben bei Airbnb und weiteren Plattformen geschaut. Schlussendlich haben wir eine Zusage bei einer Wohnung über housinganywhere bekommen. Unsere Wohnung lag im zweiten Bezirk mit direkter Anbindung zur U-Bahn-Station Schottenring. Die Wohnung war sehr gut ausgestattet und lag zentral. Die Innenstadt war in wenigen Gehminuten zu erreichen.

Drei Tage vor Praktikumsbeginn bin ich angereist und konnte mir dadurch schon einmal einen Eindruck über die Stadt verschaffen. Für die Zeit in Wien habe ich mir eine Monatskarte für die öffentlichen Verkehrsmittel gekauft.

## Gastunternehmen

Am ersten Tag wurde ich sehr herzlich von dem stellvertretenden Geschäftsführer der DHK in Empfang genommen und mir wurden die ca. 30 Mitarbeiter\*innen der DHK vorgestellt. Sie haben mich alle sehr schnell in ihr Team integriert, wodurch ich mich direkt dort wohl gefühlt habe.

Meine Arbeitszeiten waren montags bis donnerstags von 8:00 bis 16:00 Uhr und freitags von 8:00 bis 13:00 Uhr.

In den drei Monaten unterstützte ich gemeinsam mit einer Mitarbeiterin der DHK am Empfang. Neben den typischen Empfangstätigkeiten bekam ich Einblicke in die einzelnen Bereiche. Ein Teil davon war die Adressrecherche in der Marktberatung, sowie Rechercharbeiten für die Vorbereitung von Messen. Auch bei der Vorbereitung und Durchführung von Veranstaltungen durfte ich mithelfen. So hatte ich die Möglichkeit am 14. Energiesymposium, dem DHK Lunch zum Thema „Cyber Security“ sowie dem DHK Lunch zum Thema „Mitarbeiter:innendatenschutz“ teilzunehmen. Es gab Vorträge zu dem genannten Thema. Beim anschließenden Buffet konnten die Vertreter der teilnehmenden Unternehmen sich kennenlernen und vernetzen. Mein persönliches Highlight war eine Abendveranstaltung mit ca. 70 Gästen, bei der eine exklusive Führung für die Mitglieder der DHK im Leopold Museum angeboten wurde.

Zu jeder Veranstaltung wurde ein kurzer Text für die Homepage verfasst. Dadurch erhielt ich einen Einblick in die Redaktionsarbeit.

## Fazit

Die drei Monate in Wien haben mir sehr gut gefallen und ich kann es nur weiterempfehlen. Man sammelt viele neue Erfahrungen in unterschiedlichen Bereichen.

An den Wochenenden und nach der Arbeit habe ich mit den anderen Studierenden von meiner Hochschule, die ebenfalls ein Praktikum in Wien machten, viel unternommen. Wir haben uns gemeinsam einige Sehenswürdigkeiten angeschaut und trafen uns öfters abends in Bars oder Clubs. Außerdem haben wir einen Tagesausflug nach Bratislava gemacht. Bratislava ist mit dem Zug in einer Stunde erreichbar. Auch ein Wochenende haben wir gemeinsam in Budapest verbracht. Budapest ist mit dem Flixbus in nur drei Stunden zu erreichen.

Insgesamt ist Wien eine sehr schöne Stadt, die viel bietet. Man hat einerseits viele Sehenswürdigkeiten und ein großes kulturelles Angebot. Andererseits gibt es immer wieder Events und Festivals. Viel Zeit haben wir auch in Parks und an der Donau verbracht.

Wien ist nicht ohne Grund erneut zur lebenswertesten Stadt der Welt gekürt worden.

Die Entscheidung ein Praktikum bei der DHK in Wien zu machen, würde ich immer wieder aufs Neue treffen.